

Bonjour chers amies et amis des étoiles,

Deux soirées astronomie ont marqué la semaine qui vient de s'achever :

- Lundi 5 février, à l'invitation de l'association Le Kiosque nous avons donné à la mairie une conférence intitulée « Si le ciel m'était compté ». 33 personnes très intéressées sont venues apprendre à reconnaître les constellations, cela c'est suivi par beaucoup de questions et d'échanges
- Vendredi 9 février, dans le cadre des Nuits des Étoiles d'Hiver nous avons accueilli 39 personnes à l'Atrium. La conférence sur le thème des « Voyages Infinis » nous a permis de constater que dans le ciel, parmi l'infinité de points lumineux, il n'y a pas que des étoiles à observer. L'univers regorge en effet de galaxies, d'amas, de nébuleuses et bien d'autres objets. La notion de distance à ces objets a aussi été évoquée.

Après la conférence une observation du ciel au télescope et à l'œil nu aurait permis de voir certains de ces objets ainsi que Jupiter et ses 4 principaux satellites mais les quelques étoiles présentes étaient si peu visibles que nous avons annulé cette observation.

Nous avons tenté une nouvelle observation ce dimanche 11. Nous étions deux à essayer de voir dans les trouées des nuages. Avec grandes difficultés, nous avons pu voir de façon furtive Jupiter, ses bandes et ses 4 satellites galiléens, Sirius, Orion et Cappa avant d'abandonner à 22 h 15 .

Le calendrier des 3 prochaines séances est le suivant :

- Vendredi 15 mars – Soirée d'observation. Le lieu vous sera communiqué dans les jours précédents. En cas de mauvais temps nous nous retrouverons à l'Atrium
- Vendredi 5 avril – Conférence sur les Trous Noirs par un jeune passionné de physique théorique qui nous présentera sa façon d'aborder le sujet. Du haut de ses 16 printemps il en étonnera plus d'un !
- Vendredi 3 mai – Soirée d'observation.

A noter également un rapprochement entre la lune et les Pléiades ce vendredi 16 février visible à l'œil nu, aux jumelles ou au télescope. Je ne serai pas à Thiers et ne pourrai donc pas assurer d'animation. C'est le moment d'apprendre à voler de vos propres ailes dans le ciel !

Comme d'habitude, n'hésitez pas à nous appeler ou à passer un soir si vous avez besoin d'aide.

Par ailleurs, nous n'excluons pas de déclencher une soirée d'observation « à la dernière minute » si un soir le ciel s'y prêtait particulièrement.

Restant à votre écoute, nous espérons que les activités proposées par APG Astronomie répondent à vos attentes et vous donnent encore plus l'envie de lever la tête pour admirer la voûte céleste.

Amicalement,

Jean-Claude Foucher 06 84 96 70 30

[astrothiers@hotmail.com](mailto:astrothiers@hotmail.com)

Alain Gamba 04 73 80 32 34

[alain.gamba123@orange.fr](mailto:alain.gamba123@orange.fr)